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P2 新冠肺炎擊抗

政府本月起要求市民進入政府場所
必須使用「安心出行」流動應用程式，
但早前有公務員涉嫌使用假冒的「安心
出行」程式被捕。公務員事務局局長聶
德權昨日接受電台訪問時表示，若事件
屬實，此做法不可接受，因使用假程式
屬虛假文書罪，已觸犯刑事罪行。至於
公務員使用假「安心出行」會否很大機會
失去工作，他回應時表明：「當然啦」。
另外，他昨日到訪食環署南昌辦事

處暨車房，實地了解前線同事的工作情
況，並與管理層和各職系同事見面，並
就市民進入政府場地須使用「安心出
行」的執行情況。對於不少長者及基層

人士批評使用「安心出行」令他們十分
不便，聶德權表示，曾考慮過他們未必
有智能手機，使用智能手機的普及性也
不及年輕人，但政府是考慮到需要性而
推行該措施。他認為，不少長者均有能
力使用智能手機，在試用後會漸漸習
慣，政府人員也會盡力協助長者使用
「安心出行」，若長者未能使用程式、
需要填寫資料時，會盡量提供方便的安
排。
被問到政府會否研發其他技術、或

與八達通公司商討使用八達通進入場
所，聶德權就表示，資科辦正研究各種
方案。

公僕用假App或失飯碗

下周四起，癌症病人、免疫系統失
調等特定組別人士，可以率先接受第三
針新冠疫苗，醫管局估計，這批特定組
別人士包括 9萬至 10萬名公立醫院病
人；此外，醫護也是特定組別之一，醫
管局會跟從政府「針假」安排，彈性安
排員工上班時間，以方便接種第三針。
廠商會也鼓勵僱主為僱員提供第三針的
「針假」。
醫管局總行政經理劉家獻表示，免

疫系統失調等特定組別人士若要接種第
三針，可以向公立醫院醫生索取接種第
三針的證明書，他提醒，這些病人必須
在接種第二針28日後才打第三針。「有

部分病人沒這麼快覆診，會陸續根據記
錄將他們挑選出來，寄信通知他們屬於
免疫力弱病人組別，拿着信去打第三
針。」
醫護人員亦是打第三針的優先群

組，醫管局表示 96%員工已經打齊兩
針，會鼓勵他們接種第三針。至於會否
有「針假」，醫管局說會跟隨政府安排，
但現時政府仍未公布會否有疫苗假期。
廠商會會長史立德則認為，一天

「針假」無可厚非，「上次我們第一
針、第二針也好，鼓勵市民時，都有一
天假期，如果日後恒常化，很多僱主也
不介意，大家都是為市民健康着想。」

料10萬公院病人打第三針

機場擬分流內地與境外旅客
香港新冠肺炎疫情平穩，昨日連續

27天錄得本地零確診，但仍需應對境外
輸入風險，昨日新增7宗輸入個案，全部
由高風險地區抵港。為提升外防輸入的
力度，有利兩地正常通關，據了解香港
國際機場將設立不同區域，分隔管理來
往內地和其他地區的旅客，機組人員也
將固定只負責內陸或國際航線。食物及
衞生局局長陳肇始昨日出席電台節目時
承認，政府正考慮分隔管理來往內地及
其他地點的旅客，以及分隔處理轉機和
非轉機人士等，減低兩組人員交叉感染
風險。
她強調，機場在外防輸入角度上是

高風險地點，過去一段時間，香港有一
半輸入個案是在機場進行「檢測待
行」測試後發現，故需要有效分隔屬
低風險地區的內地乘客，以及較高
風險的國際航線乘客。政府會就

分流計劃與機管局進一步討論，詳細劃
分區域。但工會擔心執行上會遇到困
難。民用航空事業職工總會秘書長葉偉
明昨日接受本報訪問時表示，機場設施
在設計時並沒有分流旅客的考慮點，基
本都是共用設施，如果將旅客按航線分
隔在兩區，每區的洗手間、餐廳等設施
都要齊備，必須進行仔細規劃。
另外，尼泊爾航空運營由尼泊爾加

德滿都飛往香港的航班RA409，於本月2
日有兩名乘客在抵港檢測時發現確診，
另有一名乘客未能符合《預防及控制疾病
（規管跨境交通工具及到港者）規例》（第
599H章）指明條件，該航空公司營運的
客機即日起至本月17日期間禁止從加德

滿都着陸香港。

■陳肇始（右二）今年9月曾到機場視
察「外防輸入」措施。 資料圖片

兩
地
專
家
會
議
共
識
多

商
界
直
呼
大
好
消
息

港
澳
辦
報
佳
音

通
關
有
序
推
進

針對香港社會各界期盼盡快恢復與內地「通關」，國務院港澳辦發
言人昨應詢表示，「注意到在特區政府和社會各界共同努力下，

香港疫情防控取得積極成效，實現了動態『清零』的目標。特別是最
近以來，特區政府因應全球疫情的變化，不斷調整、完善防控措施和
防控體系，進一步鞏固『外防輸入、內防反彈』的成果。」內地與香
港的防疫專家近日已再次舉行會議，共同研判兩地疫情，並聚焦防範
疫情跨境傳播的一系列具體問題深入討論，並取得許多共識。

削豁免群組 加強用「安心」

香港特區政府發言人隨後回應指，香港與內地相關部門專家本周
二（2日）舉行了視像交流會議，並就9月26日首次對接會議後的回
饋意見和資料，作進一步討論說明。是次視像交流具建設性，正朝着
「通關」目的而行，對推進盡快舉行第二次兩地對接會議有正面作
用；並感謝中央政府一直以來對香港防疫抗疫工作的支持和關心，會
續以「清零」為目標，力爭盡快逐步有序恢復和內地正常通關，切實回
應香港社會大眾的期盼，並確保不會對內地疫情防控帶來額外風險。
港澳辦昨日的回應，肯定了香港特區過去在提升防控防疫措施上

所作的努力。事實上，近期特區政府相繼收緊確診者出院標準，並要
求出院後仍要接受14天「閉環式管理」隔離及健康狀況監測，確診者
還以點對點方式，被接載到北大嶼山醫院香港感染控制中心隔離，以
確保出院後病毒不會進入社區，有關標準已近乎與內地睇齊。
同時，特區政府早前大刀闊斧取消大部分豁免檢疫群組，只保留

5類民生、經濟必須的從業員仍能享有抵港免檢疫待遇，包括跨境司
機等。特區政府亦由本月起規定，部分高風險人士包括醫護、機場員
工等必須將檢測次數由7日一檢，加密為3日一檢，若沒接種疫苗更
須每日一檢。
在眾多措施中，加強追蹤是最棘手一環，特區政府早前已向內地

專家提交多個香港「健康碼」可行方案，同時香港的「安心出行」應
用程式也加強使用，本月起進入政府設施強制使用「安心出行」，如
非豁免人士，一律不接受「填紙仔」。

香港特區爭取盡快恢復與內地正常通關的進程漸露曙
光。國務院港澳辦發言人昨應詢表示，中央始終十分關心香
港的疫情形勢，多措並舉支持香港統籌做好疫情防控和經濟
社會發展工作，中央有關部門高度重視在疫情常態化防控下
恢復內地與香港正常通關的問題，一直與香港特區政府保持
密切溝通，深入交換意見，推動兩地防控措施有效銜接；雙
方相向而行，恢復通關的工作正有序推進。本港工商界人士
直呼今次官方的通報是「大好消息」，期望短期內以試點方
式，局部與內地部分城市免檢疫通關。亦有基層跨境家庭因
疫情分隔兩地，夫妻持續一年多無法見面，冀盡快恢復正常
通關一家團聚。

政府近日連環出招改善香港的防疫措
施，創造與內地正常通關的條件，行政長官
林鄭月娥昨日接受電子傳媒專訪時表示，為
了向中央展現香港對正常通關的決心，市民
必須盡快接種新冠疫苗，她會帶頭接種第三
針科興疫苗，「我是第一批接種科興的人，

之前接種科興就會繼續接種科興，而且據我
了解，抗體不是說數字愈高愈巴閉、夠就可
以。我上次接種後完全沒有副作用，我當然
是繼續打科興。」
林鄭月娥續說，香港市民都喜歡有選擇，

故今次仍然會有復必泰和科興供市民選擇。

■市民期望與內地恢復正常通關。圖
為香港落馬洲支線管制站。 資料圖片

爭取正常通關 特首帶頭加針




